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ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE LOS LAGOS 

Secretaria Municipal 

________________________________________________ 

ACTA ORDINARIA N° 26  

HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE LOS LAGOS  

PERIODO 2021 – 2024 

 

En la comuna de Los Lagos, a diez de marzo del año dos mil dos, siendo las 10:45 horas de 

forma presencial en el salón auditórium, se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 26 del 

Honorable Concejo Municipal de la comuna de Los Lagos.  

Preside la Sesión el Alcalde Sr. Aldo Retamal Arriagada, actúa como Ministro de fe la 

Secretaria Municipal (S) Sra. Claudia Vera mansilla, en presencia de los siguientes 

concejales: 

           Sr. Javier Santibáñez Báez  

           Sr. Carlos Carrillo Contreras. 

           Sra. Parmenia Aburto Aburto 

           Sra. Alejandra Martínez Fuentes 

           Sr. Alexis Saldias Moraga 

           Sr. Marco Saavedra Carrasco 

 

Además, se encuentra presente: Sra. Tamara Pasten, Directora de Secplan, Sr. Javier 

Sánchez, Director de Difusión Artística y Patrimonio. 

            

Sr. Alcalde: Siendo las 10:45 horas inicia la Sesión Ordinaria de Concejo Municipal del día 

jueves 10 de marzo de 2022. 

 

1.- DISCUSION Y APROBACION ACTA ANTERIOR. 

 

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA  

 

3.- CUENTA 

 

4.- TABLA 

 

4.1.-SOLICITUD DE ACUERDO MUNICIPAL PARA LA APROBACIÓN DE MODIFICACIÓN 

PRESUPUESTARIA NÚMERO 1 DE LA ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE LOS LAGOS PRESENTA LA SRTA. 

TAMARA PASTEN DIRECTORA DE SECPLAN. 
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4.2.-INFORMA AL CONCEJO SOBRE ACTIVIDADES PARA LA ACTUALIZACIÓN DEL PLAN 

MUNICIPAL DE CULTURA. PRESENTA SEÑOR JAVIER SÁNCHEZ NEIRA, DIRECTOR DE DIFUSIÓN 

ARTÍSTICA Y PATRIMONIO. 

 

5.- VARIOS 

 

DESARROLLO 

 

1.- APROBACIÓN ACTA ANTERIOR 

Secretaria municipal: queda pendiente el acta anterior alcalde 

Sr. Alcalde: pendiente entonces el acta anterior  

 

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA 

Secretaria municipal (s): no tenemos correspondencia recibida ni despachada.  

 

3.- CUENTA. 

 

Sr. Alcalde: día jueves 3 de marzo participamos en la actividad en la Universidad San 

Sebastián en Valdivia, que busca apoyar la productividad de las pymes de la región; esto 

a través de un proyecto de CORFO, que está trabajando en la Universidad donde también 

nosotros estamos trabajando como municipalidad, es un proyecto que beneficiará a 

aproximadamente 500 pymes, a través de asistencia técnica especializada y adecuada a 

sus necesidades de tecnologías digitales, dentro del modelo de gobernanza de esta mesa 

para el trabajo de este proyecto se está trabajando con actores públicos y privados con la 

Cámara de Comercio e industrial de Valdivia, diferentes organizaciones, como 

mencionaba de empresas y demás instituciones estatales; dentro de este trabajo asumí la 

vicepresidencia de esta mesa de gobernanza, para poder trabajar en esta iniciativa que 

va en directo apoyo a pymes. creo que es un buen inicio para seguir trabajando o 

comenzar el trabajo más firme de lo que es Fomento productivo y desarrollo económico y 

que nos va a permitir vincular redes y sobre todo pensar en proyectos futuros que se puedan 

vincular con el trabajo que vamos a comenzar desde la corporación de Fomento 

productivo, así que eso es lo que les puedo contar de esta actividad. 

El día lunes 7, Junto a directores de establecimientos educacionales, concejales también 

presentes, dimos inicio al año escolar en la escuela de Folilco, lo hicimos en allá también 

como una forma de hacer actividades no solo en la parte urbana, sino que también en 

diferente sectores rurales de nuestra comuna, si bien esto fue sin asistencia de los 

estudiantes, por razones de aforo, la importancia radica en el compromiso del retorno a 

clases que no ha sido para nada exento de algunas dificultades, pero tan necesario para 

las y los estudiantes; agradezco a quienes estuvieron acompañando, la concejala 

Parmenia Aburto y concejal Carlos Carrillo, que estuvieron presentes. Además el día lunes 7 

tuvimos en la mañana reunión con la empresa Arauco y vecinos del sector de Chanco, por 

la problemática relacionada con los pinos que cayeron hacia la vía, esto fue en la tarde a 

mediodía del día domingo; entonces el día domingo estuve en terreno junto al 

Administrador municipal y encargado de organizaciones comunitarias, viendo esta 

problemática, el día lunes inmediatamente nos reunimos con Arauco y la solución definitiva 

se va a dar el día de mañana, donde se va a estar trabajando desde las 10 AM hasta las 

17:00 h en la zona, esto es con el tránsito suspendido en el sector de Chanco y con la 

energía eléctrica también cortada, entonces una coordinación con la empresa socoepa 

y la forestal.  

El mismo lunes tuvimos la primera piedra en el conjunto habitacional la Rotonda,  donde 

está destinado este proyecto para 91 familias; contempla sede social, 5 áreas verdes, sector 

residencial, hace más de 14 años que no se construyen vivienda en nuestra comuna y sin 
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duda es una gran alegría, aprovechó nuevamente felicitar a las vecinas y vecinos, felicitar 

a su directiva, felicitar a la concejala por la tremenda labor de poder sacar adelante este 

proyecto, las felicitaciones, como mencionada ese día, son directamente al comité, ya que 

nos hubiera gustado que esto hubiese sido hace tiempo atrás, hubieron más demoras de 

las necesarias, que hicieron que el proyecto pudiera avanzar recién ahora, pero por 

supuesto que aun así, sigue siendo un motivo de alegría. lamentablemente quedan algunos 

compromisos pendientes de la dirección del servicio saliente de vivienda y Urbanismo, de 

su director, que era algo que habíamos planteado, pretendo la próxima semana, ya con el 

cambio de Gobierno del día de mañana, abordar esta diferentes temáticas que son 

compromisos, por ejemplo, con el comité o con la población en donde habían 

compromisos de arreglar el acceso y en la calle al inicio de la población, la parte baja y 

también en la parte superior, por los vecinos que estaban con la problemática que no 

pueden ingresar su vehículo, lamentablemente no se generaron las respuestas necesarias, 

pero si lo vamos a abordar en conjunto con el gobernador y la nueva delegada 

presidencial, también es 1 de los compromisos, seguir trabajando en el apoyo a nuestros 

vecinos y vecinas para obtener el derecho a la vivienda digna y que fue parte también de 

una de las conversaciones que tuve durante la semana.  

El día lunes en la tarde se tubo reunión de la asociación de paisaje y conservación del Valle 

río San Pedro, calle - Calle en Panguipulli, donde estuvimos presentes como directorio las 

cuatro alcaldías; Valdivia, Mafil, Panguipulli y Los Lagos, además de las concejalías donde 

la concejala Parmenia Aburto es  tesorera, una muy buena reunión, donde se trabajó el 

plan anual, que va a ser un proyecto de fortalecimiento, de las relaciones municipales y 

que va a estar directamente relacionado, en poner en valor lo que ha sido la estrategia 

paisaje conservación Valle río San Pedro, y avanzar en un modelo de conservación de toda 

la Cuenca, además de planificar o empezar a trabajar un plan maestro de la Cuenca del 

río San Pedro calle – calle, que pueda involucrar infraestructura pública, que podamos 

poner en valor nuestros ríos, poner en valor la Cuenca, conservarla, pero también que tenga 

interacción con las comunidades, pensando en miradores, espacio para poder utilizar el 

río, balneario, botaderos de lancha, entre otros proyecto. esto va a ser ya un plan maestro 

que va a ir a largo plazo, con mayor inversión, pero que debemos trabajar en conjunto con 

las cuatro municipalidades, fue una muy buena reunión, donde como menciono, esto es 

básicamente el trabajo a desarrollar. 

Falta una actividad que fue el mismo día lunes en Futrono donde tuvimos la reunión en el 

sector de las 500 con vialidad a raíz de los compromisos que estábamos esperando entre 

la empresa y la dirección de vialidad, porque el camino hacia Futrono por Pellinada, está 

con bastantes dificultades los vecinos llevan ya cerca de un año, esperando que puedan 

reponer cercos que se sacaron para poder avanzar en esta franja, nosotros ya estuvimos 

anteriormente dos reuniones y la del lunes viene a finiquitar esto, con compromiso de parte 

de la empresa, ampliación de plazo para el trabajo, pero sobre todo la certeza de que se 

va a construir, que se va a responder a los vecinos, por lo que se están apurando las 

diferentes gestiones que han estado quedando un tanto de lado en este tiempo, el día 

martes 8 de marzo tuvimos el acto en conmemoración del Día Internacional de la mujer 

trabajadora, agradecer por supuesto a todos quienes hicieron posible este acto, la 

participación de diferentes organizaciones que han estado trabajando durante el año, 

organizaciones que también se han ido creando y recordar que hay un mes completo de 

actividades, donde se van a estar difundiendo las diferentes actividades que son 

conversatorios, proyecciones de películas entre diversas y otras instancias que se generan. 

El día miércoles 9, fue la conformación formal de la corporación municipal de Fomento 

productivo de nuestra comuna, esto responde a la asamblea de Constitución se va a hacer 

una actividad pública para dar el inicio del trabajo de la corporación. también por 

supuesto después podremos incorporar diversos actores para trabajar en la planificación y 

en las diversas actividades, me alegro que podamos avanzar, que podamos ya cumplir con  
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esta propuesta, de una corporación de Fomento productivo, ya que como conversamos el 

día ayer va a servir mucho para apoyar a emprendedores, al área turística, al sector 

empresarial de la comuna, como decía, es una iniciativa pionera, nuevas tecnologías 

también y sobre todo innovar; así que muy contento de este avance, por supuesto  

agradecer a quienes estuvieron presentes, el concejal Marcos, quien asumió la 

vicepresidencia provisoria del directorio  

Que estuvimos presentes en la firma de convenio ayer con la asociación chilena de 

seguridad, en beneficio de la organización interna de los trabajadores para seguir 

mejorando las prestaciones hacia nuestros funcionarios, pueden seguir trabajando en las 

medidas de prevención contra esta pandemia y sobre todo mejorar las condiciones 

laborales desde diversas áreas. 

eso es lo que puedo informar. 

Algunas gestiones que me parece necesario mencionar, con respecto a algunos reclamos 

de vecinos que tienen que ver con los paraderos en el sector rural, se sacaron ahí para 

poder instalarse con un proyecto nuevo, lamentablemente el proyecto le faltaban algunas 

cosas cuando se formuló tiempo atrás y no se ha podido avanzar, porque faltaban los 

permisos de vialidad, parece algo muy obvio que se debía contar con dicho permiso, pero 

cuando se formuló el proyecto no se contaban, nosotros hemos solicitado la respuesta de 

vialidad, eso es lo que se ha estado gestionando en este tiempo para poder avanzar y darle 

solución a este proyecto, sobre todo que puedan estar ya funcionando, ojala y antes del 

invierno.  

El tema consultado por el concejal Santibáñez de Chapuco, está en reevaluación 

nuevamente con SAESA, ya que una de las familias beneficiarias renunció a la postulación 

y eso nos obliga a ser un recalculo de todo el presupuesto, entonces lamentablemente ese 

tipo de cosas nos han ido atrasando en este proyecto, pero esa es la respuesta. 

Con respecto a la faja que está al lado del acceso de Pancul, que es lo que había 

consultado el concejal Carrillo, se ofició a la empresa de mantenciones viales. 

El tema del transporte escolar ha sido algo que se está abordando, ayer tuvimos reunión 

con los directores y directoras de establecimiento educacionales en la comuna. 

Con respecto al planteamiento de Antilhue y algunos otros sectores se está evaluando 

diferentes estrategias, la próxima semana además nos vamos a reunir con la nueva seremi 

de transporte y vamos a solicitar la reunión, aunque estarán en pleno proceso de 

instalación, pero necesitamos ahí hacer visible la problemática. lo que tiene que ver 

también con el transporte en diferentes sectores rurales financiados directamente por el 

Ministerio de transporte y telecomunicaciones. 

Lo de la pintura que ha mencionado en reiteradas ocasiones el concejal Saldías, se está 

avanzando en la compra para el hermoseamiento integral de la comuna. eso a grandes 

rasgos lo que puedo mencionar. 

 

4.- TABLA 

 

4.1.- SOLICITUD DE ACUERDO MUNICIPAL PARA LA APROBACIÓN DE MODIFICACIÓN 

PRESUPUESTARIA NÚMERO 1 DE LA ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE LOS LAGOS PRESENTA LA SRTA. 

TAMARA PASTEN DIRECTORA DE SECPLAN. 

Sr. Alcalde: Esto pasó por comisión de Finanzas 

Concejal Saavedra: el día de hoy, a las 10 de la mañana, se reunió la comisión de finanzas, 

estuvieron presentes quien les habla, concejala Martínez y concejal Santibáñez, se 

agradece la participación de la concejala Parmenia Aburto y Concejal Carlos Carrillo.  

Hicieron la presentación la Srta. Tamara y don José Opazo, a quienes se le hicieron todas 

las consultas y fue aprobada por la comisión.  

Sr. Alcalde: Muchas gracias concejal, sometemos a votación  

Concejal Santibáñez: Apruebo  
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Concejal Carrillo: Apruebo 

Concejala Aburto: Apruebo  

Concejala Martínez: Apruebo 

Concejal Saldias: Apruebo 

Concejal Saavedra: Apruebo 

Sr. Alcalde: Apruebo. 

EN VOTACIÓN UNÁNIME, CON EL VOTO A FAVOR DEL ALCALDE SR. ALDO RETAMAL 

ARRIAGADA Y CONCEJALES (AS) PRESENTES SRES. (AS). JAVIER SANTIBÁÑEZ BÁEZ, CARLOS 

CARRILLO CONTRERAS, PARMENIA ABURTO ABURTO, ALEJANDRA MARTÍNEZ FUENTES, ALEXIS 

SALDIAS MORAGA Y MARCO SAAVEDRA CARRASCO, SE APRUEBA MODIFICACIÓN 

PRESUPUESTARIA N°1 DE LA ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE LOS LAGOS, SEGÚN EL DIGUIENTE 

DETALLE: 
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4.2.-INFORMA AL CONCEJO SOBRE ACTIVIDADES PARA LA ACTUALIZACIÓN DEL PLAN 

MUNICIPAL DE CULTURA. PRESENTA SEÑOR JAVIER SÁNCHEZ NEIRA, DIRECTOR DE DIFUSIÓN 

ARTÍSTICA Y PATRIMONIO. 

Sr. Sánchez: Buenos días alcalde, señoras y señores concejales. Efectivamente hemos 

solicitado estar con ustedes hoy día, porque estamos en un proceso de actualización del 

plan municipal de Cultura municipal esto persigue ser un insumo, desde la actividad artístico 

cultural de la comuna, para el plan. esta consultoría está a cargo de social memory, que 

es una empresa de puerto Montt, con amplia experiencia en lo que es planes municipales 

de Cultura, de hecho, está desarrollando hoy día, 13 a nivel regional, es financiado por el 

Ministerio de las culturas, las artes y el patrimonio. nuestro nexo se tocó en el municipio a 

partir del trabajo con la dirección de difusión artística y patrimonio, el plan va a tener una 

vigencia del 2022 al 2025. consiste principalmente en que la consultora tiene que  hacer 

reuniones de mesa técnica, la mesa técnica es una instancia donde participan funcionarios 

públicos, tanto del municipio, como del Ministerio, representantes de la comunidad, una 

representante del Consejo Municipal que es la señora Parmenia Aburto, el representante 

de distintos de departamentos municipales de la DIDECO, de la misma dirección de Cultura 

del DAEM, entre otros. nosotros como municipio hemos incluido en esta mesa técnica a 

cuatro representantes de la comunidad, 3 representantes de organizaciones culturales y 
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una representante de primeras naciones, ya llevamos dos reuniones en una de ellas ha 

participado nuestra concejala y tenemos la planificación ya hecha para estas 7 

actividades de participación ciudadana, 3 de las cuáles van a ser en el sector urbano y 

cuatro en el sector rural; además incluyen 6 entrevistas informantes claves, estos informantes 

claves son 6 personas de la comuna, nuestro alcalde, nuestra concejala, un representante 

del departamento de educación y 3 personas del ámbito del desarrollo del arte y la cultura 

de la comuna, la idea y así lo conversamos, Con la concejala, que pudiera llevar no solo su 

parecer sino que además puedan tener una conversación previa con los concejales y 

puedan llevar una mirada del desde este cuerpo colegiado. 

Una consulta ciudadana participativa online, que va a estar a partir de mañana anclada 

en nuestras redes sociales y web municipal, un encuentro de validación con la comunidad 

un encuentro de validación con el Cosoc y una última validación con el Concejo Municipal, 

que es donde va a venir la consultora, se va a presentar el plan y ustedes van a poder votar 

a favor o solicitar ciertas modificaciones. el material de difusión  recién hoy día estamos con 

la visión del Ministerio, por lo tanto, ya la vamos a empezar a distribuir, puntualmente lo que 

es la consulta ciudadana participativa es una ficha con un código QR, además hay un link 

para aquellos que no manejan el tema del código, uno pincha el link o escanea el código 

y se va a la consulta completamente online, son 16 preguntas  y aproximadamente entre 5 

a 7 minutos , una consulta bastante rápida, algunas preguntas abiertas, otras preguntas 

con opciones. Tenemos 7 actividades la próxima semana, la primera es el lunes desde las 

14 a las 19:30 h en el Centro Cultural estación, el martes vamos a Antilhue a las 19:30 horas 

en la sede de la Junta de vecinos, el miércoles en Quilquilco a las 15:00, esto es una 

invitación tanto a los miembros de la comunidad del sector, pero también hay una 

invitación especial a aquellos miembros de comunidades de nuestra comuna, para el día 

jueves a las 18:30.  

En la Junta de vecinos de Folilco el día viernes, con esto terminamos el sector rural no es y 

el día sábado hacemos dos participaciones una de las 16 horas pensando y focalizando al 

adulto mayor e inclusión y una de las 18 horas, concentrando la invitación a los jóvenes, no 

obstante  las 7 actividades van a ser presenciales y online, con el doble componente vamos 

a tener contacto, también con la gente que está en su casa y se quiere conectar, 

entendiendo que por las fases tampoco podemos reunir tanta gente.  

Sr. Alcalde: Muchas gracias director, por supuesto que hay que recalcar la importancia de 

la participación de nuestras vecinas y vecinos, en esta actividad, ya que el plan cultural 

municipal, va a generar la línea del trabajo hacia donde seguir, así que la invitación es a 

participar de las diferentes actividades y encuentros. 

concejal Carrillo: Me parece muy interesante el tema, todos sabemos que la cultura es 

parte de la hermosura interior de todos y cada uno de nosotros, pero quería hacer una 

acotación ¿porque no se consideró la localidad del salto y la localidad de Malihue? Ahí 

también hay bastantes vecinos.  

Sr. Sánchez: Básicamente concejal, en la mesa técnica se discutió qué localidad se visitaba, 

no es una propuesta del municipio, es la de la mesa técnica y claro a nosotros nos gustaría 

estar no solo en dos localidades más, sino que idealmente en todas, pero la consultora tiene 

un contrato, incluso ella ofreció mas de lo que nosotros solicitábamos como mínimo, 

nosotros pedimos 5 actividades de participación ciudadana y ofrecieron 7  y 6 entrevistas 

focalizadas como aporte extra de parte de ello  

Concejal Carrillo: Se le agradece la respuesta, porque nos van a consultar, por lo menos a 

mí siempre me están consultando algunas cosas, entonces al darme esta respuesta me 

facilita la explicación a los vecinos.  

Sr. Sánchez: Por lo mismo tenemos dos componentes, tanto presencial como telemático, 

por lo que los sectores que no podremos visitar quedan invitados a conectarse.  

Concejala  Aburto: efectivamente, estuve en la segunda reunión participando de esta 

mesa, es muy interesante la propuesta y felicitar también a don Javier por la iniciativa, es 
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necesario que nosotros vayamos recopilando nuestras tradiciones, nuestras costumbres, 

nuestras raíces y considero que esta es una muy buena instancia para poder hacerlo, por 

lo tanto, invito a toda la comunidad que Participe, a las comunidades que acaba de 

nombrar don Javier Sánchez y también a las otras, tal como él decía pueden conectarse 

online y también va a ser presencial, entonces van a tener la posibilidad de participar 

porque la idea es qué participen todas y como ya lo habíamos dicho, nuestras reuniones 

van a ser periódicas y van a ser con bastante información que después vamos a poder 

transmitir a través de esta vía para el resto de los vecinos y las vecinas. 

Sr. Alcalde: Gracias concejala  

Concejal Saldias: saludar a Javier, encuentro bien esta iniciativa, tengo algunas preguntas 

técnicas, tu hablaste de que las demás personas se iban a poder conectar de forma 

remota, pero ¿Cómo se les hará llegar el link?  

Sr. Sanchez: Se va a transmitir por el fan page de la municipalidad y también por los links 

que tiene la empresa.  

Sr. Alcalde: Gracias, si no hay mas consultas, queda agradecer Javier por la presentación.   

Sr. Sanchez: Gracias a ustedes. 

 

5.- VARIOS  

 

5.1.- Concejal Santibáñez: mis punto varios de esta semana dicen relación con solicitar al 

municipios, pedir todas las medidas necesarias y se trate de hacer los reclamos 

correspondientes, con respecto a la atención de nuestros caminos, en específico a la labor 

que está desempeñando la empresa global,  he tomado conocimiento de varios sectores 

de la comuna y tengo también la solicitud reiterada y manifiesta de los vecinos del sector 

de Tomen, los cuales me indican acalde, que nunca el camino, en especial el que se dirige 

al sector la balsa, pero también el camino al norte, había estado tan mal mantenido y tan 

descuidado; De hecho me comentaron los vecinos que estaban contentos tiempo atrás 

porque habían visto que la empresa, había iba a ser obras de despejar la orilla del camino, 

pero solamente cubrió como 10 m de la entrada del acceso al camino y después el camino 

completo quedó sin mantención. 

Una consulta que se me realizó en el sector Santa Ana alcalde, en ese sector hay un 

proyecto de APR, en específico un sondaje, lo que está al lado de la escuela y donde el 

particular cedió parte de su terreno para que se hiciera sondaje, traspasarlo al comité de 

agua potable rural para que se concrete el proyecto. por  otra parte había un compromiso 

del municipio de ejecutar un proyecto de instalar una multi cancha en el sector Santa Ana, 

donde no existe ningún equipamiento municipal deportivo, por lo tanto era un buen 

adelanto para la comunidad, pero por temas administrativos, que entiendo es por falta de 

previsión o de gestión anteriormente hubo un problema para tener la recomendación 

técnica del proyecto, ya que el terreno es particular y había que hacer una serie de 

gestiones y traspasos para poder ejecutar un proyecto de inversión pública. Hoy en el lugar 

el proyecto se cayó, no hay nada porque los recursos igual fueron restituidos a otro proyecto 

social, pero ahí la solicitud de los vecinos es que se les considere y que se cumpla la palabra 

del municipio con el sector, eso principalmente alcalde, mucha gracia.  

Sr. Alcalde: gracias concejal 

5.2.- Concejal Carrillo: tengo 3 o cuatro puntos, primero justamente era lo que había ya 

comentado, de los refugios peatonales, la explicación que se nos dio, de alguna manera 

no la teníamos, muchos vecinos preguntaron a través de las redes sociales y llamadas, una 

vez más, aquí donde uno hace el llamado una vez más alcalde, de que se nos informe de 

ciertas situaciones para poder explicarle a los vecinos. 

espero que la nueva administración que vengan nos considere un poco más porque hay 

que reconocerlo, no fuimos muy tomado en cuenta. 
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Sigo con el otro punto, quisiera saber el alcalde o que se nos pudiera informar ,en qué va el 

tema del concurso para la dirección del DAEM. 

En cuanto al luminaria, una vecina que lleva bastante tiempo, como muchos vecinos, en 

circunvalación, estas son dos luminarias puntuales que se necesitan de manera urgente. 

El cuarto punto, espero que no genere polémica, porque se trata de un despido de una 

funcionaria que trabaja en el DAEM, la Sra Marisol Sánchez Alarcón,  me llama 

poderosamente la atención este despido, sé que usted como alcalde tiene la facultad de 

tomar sus decisiones y la respeto alcalde, porque está dentro de sus atribuciones como 

alcalde, pero yo no sé si usted sabía la condición de esta funcionaria, esta funcionaria está 

asistiendo a quimioterapias, tiene problemas de salud delicado, yo no sé si usted está en 

conocimiento de esto señor alcalde.  

5.3- Concejal Aburto:  mis puntos varios se relacionan a luminarias y focos del paseo 

peatonal alcalde, ahí hay algunos focos que están sueltos y que por supuesto conlleva 

cualquier posible accidente, hay también unos fierros que están cortados cerca de los 

carritos de comida que se han instalado en ese lugar, donde ayer una vecina se ha caído, 

entonces es necesario tal vez una revisión del departamento correspondiente, para poder 

subsanar esta situación y que no tengamos después que estar lamentando algún 

accidente mayor. 

Lo otro señor alcalde, el malestar de la comunidad por la plaza que está tomada como 

estacionamiento, esto ya en reiteradas ocasiones me lo han dicho vecinos y vecinas, no de 

alrededores, sino que de todas partes de la comuna, porque es una plaza no es un 

estacionamiento, entonces pedirle a usted que se tomen las medidas necesarias, lo que 

sea necesario y preciso para que esto ya se termine, no sé si la comisión de seguridad tendrá 

algo que ver, pero lo dejo en sus manos señor alcalde, para que por favor  se tome alguna 

medida y la gente también vea que uno le trae al Concejo las inquietudes.  

5.4.-Concejal Martínez: gracias señor alcalde, en mi punto vario le vamos a pedir al alcalde 

también pero también tengo que felicitarlo, porque es importante para que las vecinas y 

vecinos se vayan informando, ese es nuestro rol también como concejales.  

Los vecinos de Chanco envían a usted a través de mí su  alegría por el hecho, de que por 

fin, después de tantos años, se vaya a solucionar el tema de esos pinos que están cayendo 

de a poco a la calzada, y que ha provocado más de algun inconveniente o molestia. Ese 

día el representante de la forestal Arauco dio a conocer su interés o más bien el demostró 

estar abierto a poder reforestar esa parte  o alguna parte, para poder compensar el daño 

que han hecho con su plantación de pino en árboles nativos, entonces eso también le 

estaba comunicando al señor alcalde a ver si puede retomar las conversaciones, con los 

representantes de la forestal Arauco para para ver si se puede, sería doble ganada, ayudar 

a los vecinos y además poder reforestar con nativo.  

Pude conversar con unas vecinas del sector Chorrillos y solicitaron poder ver la posibilidad 

de un contenedor de basura para el sector, ya que los vecinos tienen que dejar la basura 

en la calle y los perros la destruyen.  

Quiero dar a conocer mi felicidad por poder concretar el proyecto que llevamos por mucho 

tiempo esperando, como es el complejo habitacional la Rotonda, quiero agradecer a 

todas las personas con las cuales hemos trabajado por esto.  

Otro de mis puntos es la corporación municipal, una vez mas quiero felicitar a mi colega 

marcos Saavedra, que este integrando esta corporación que viene a dar solución a varios 

problemas y trae esperanza a nuestra comuna.  

En el sector Colo – colo, hay una vecina que nos hacía ver el problema de locomoción de 

sus niños, lo hable con la directora y al parecer lo tienen solucionado para el bienestar de 

la vecina. 

5.5.-Concejal Saldias: mi punto vario tiene que ver con una situación que recién esta 

comenzando, es la tremenda acumulación de agua en calle Balmaceda norte, entre 
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impacto 2000, chileexpress y es supermercado Unimarc, quizás puede ser el recolector de 

agua que realiza la succión no esta funcionando bien.   

5.6.- Concejal Saavedra: primero quiero agradecer a mis colegas por el apoyo en el cargo 

en la corporación, es un gran desafío, que no duden que dejare bien puesto el nombre del 

concejo. 

Quisiera plantear el problema de la basura en el cementerio y también la mantención de 

la entrada con ripio. También quiero plantear nuevamente la mantención de la delegación 

municipal, ya que si bien es cierto la infraestructura esta muy bonita el pasto ya no deja ver.  

Por ultimo el tema de la basura alcalde, porque llevamos casi un mes con ella en las calles 

y se ve feo. 

Siendo las 11:45, se da por finalizada la reunión de Concejo Municipal del día de hoy. 

 

ACUERDOS  

 

ACUERDO N° 108 EN VOTACIÓN UNÁNIME, CON EL VOTO A FAVOR DEL ALCALDE SR. ALDO 

RETAMAL ARRIAGADA Y CONCEJALES (AS) PRESENTES SRES. (AS). JAVIER SANTIBÁÑEZ BÁEZ, 

CARLOS CARRILLO CONTRERAS, PARMENIA ABURTO ABURTO, ALEJANDRA MARTÍNEZ 

FUENTES, ALEXIS SALDIAS MORAGA Y MARCO SAAVEDRA CARRASCO, SE APRUEBA 

MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N°1 DE LA ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE LOS LAGOS, SEGÚN 

EL DIGUIENTE DETALLE: 
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